

07-12-07, Por Willemien Groot *

Los informes alarmantes del Panel Intergubernamental para el Cambio Climático (IPCC), de Naciones Unidas, sobre los problemas climáticos en el mundo entero, ya no dejan ningún lugar a duda. El clima está cambiando, entre otros por culpa del ser humano. Durante la Conferencia del Clima, en Bali, Indonesia, los dirigentes políticos deberán aportar soluciones.

Los países participantes disponen de dos semanas para llegar a acuerdos sobre una política climática global. Las soluciones son conocidas, entre ellas la reducción de las emisiones de los así llamados gases causantes del efecto invernadero. Sin embargo, continúa la discordia sobre el reparto de los derechos de emisión y su financiación. El IPCC advierte que la Tierra solamente podrá hacer frente a un aumento de temperatura global de 2 grados Celsius, lo cual es confirmado por los científicos. Además, dicho aumento de temperatura tiene serias consecuencias para el clima.

La ministro holandesa de Asuntos Medio Ambientales, Jacqueline Cramer, es muy consciente de ello, y, a tal respecto, advierte que si no es posible limitar a esos dos grados el incremento, se producirá una catástrofe. Además, la titular opina que los países occidentales, los mayores causantes del problema, deben esforzarse más para reducir la emisión de gases nocivos. Sin embargo, economías emergentes, como China, también tienen que contribuir su parte, y el debate se centrará en las proporciones, señala Cramer.

No será fácil financiar la reducción de emisiones de gases causantes del efecto invernadero, advierte la ministra holandesa. Las naciones ricas e industrializadas han prometido ayudar a los países en vías de desarrollo a introducir fuentes de energía alternativas y medidas contra las consecuencias del cambio climático, como las inundaciones y la sequía. Pero también en este tema hay discrepancias sobre la financiación.

Entretanto, la emisión de gases nocivos no hace más que aumentar. Según un reciente informe de Naciones Unidas, la emisión de dióxido de carbono de los 40 países industrializados nunca ha sido tan elevada. Al mismo tiempo, las nuevas economías, como China, India y Brasil, ocasionan un aumento. La ministra Cramer constata que el mundo se encuentra frente a un enorme desafío, ya que, es imprescindible reducir drásticamente el consumo de energía, para poder hacer frente al crecimiento de la población mundial, y simultáneamente, seguir creciendo.

En su discurso inaugural, el holandés, Yvo de Boer, director del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático, IPCC, manifestó que la conferencia en Bali es decisiva, y opinó que, con una postura común orientada a la prevención de consecuencias desastrosas, es posible combatir el cambio climático.

Un hecho esperanzador es que Australia ha firmado el protocolo de Kyoto, que establece reglas acerca de la reducción de las emisiones de dióxido de carbono. Este año, desapareció gran parte de las dudas sobre el cambio climático, entre otras gracias a los informes científicos del IPCC, quienes demostraron irrefutablemente el papel del ser humano. Aun así, parece que la ministra holandesa de Medio Ambiente intenta moderar las expectativas. A su juicio, lo máximo que se puede esperar es que se convenga una hoja de ruta estratégica y se determinen los temas que deben figurar en la agenda.

El año pasado, el entonces vice ministro holandés de Asuntos Medio Ambientales, Pieter van Geel, se dirigió con las mismas expectativas en la Cumbre del clima celebrada en Nairobi, cuyo resultado fue muy decepcionante. Un eventual fracaso del encuentro de Bali constituirá no sólo un duro golpe para Naciones Unidas, sino que quedará demostrada la incapacidad internacional para tomar medidas contundentes encaminadas a enfrentar un problema que concierne a toda la humanidad.

Fuente: www.ecoport.net

* Willemien Groot
Radio Nederland Wereldomroep
www.informarn.nl